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教育局的取向

教育局將無限期押後一條龍計劃 ,	學校可以保留以往的派位機制 ,	小學可以 85% 以上的學
生直升中學。而小六學生若成績未逮 ,	未符合升學要求 ,	可以留班。培正歡迎這樣的做法，
可讓培正能繼續保持自己的特色。

有關留班問題

對於政府提出小六可以留班的做法，張校長覺得留班對一些學習未成熟的學生來說是好
的 ,	讓他們有機會打好根基。但很多家長由於面子問題 ,	又或覺得浪費時間 ,	故不肯接受。
其實學生很容易適應留班 ,	反而讓學生勉強升班 ,	學生感到困難 ,	會沒心機學習 ,	成績更
難進步。而且有些學生到了某時期會突然開竅 ,	故留班可讓他們有足夠的時間去好好學
習。我們不應視留班為懲罰機制 ,	而是給予機會 ,	學生有些學習的發展步伐不同 ,	有快有
慢 ,	只要不予標籤 ,	學生更易學好。小時候打好基礎 ,	以後追不上時便太遲了。

升中一選校問題

培正中學葉校長曾抱怨培小未能提供優秀的學生。張校長有感現時的派位機制對家長有
利 ,	但對學校則有些瑕疵。因家長可以為子女先行報讀兩所學校 ,	若不獲取錄 ,	再選回培
正。結果部分成績較佳的學生 ,	便因此而離開了培正 ,	到了別的學校升學。要改善這個情
況 ,	張校長覺得應該盡量培養學生的歸屬感 ,	愛護培正這個大家庭。這方面既有賴小學多
舉辦一些相關的活動來維繫學生 ,	亦希望中學能增強吸引力 ,	令那些成績較佳的學生會以
培正為首選 ,	不考慮到其他學校升學。

培正開辦專上學院課程

談到最近頗多爭議的培正專業書院，張校長表示自己不反對培正開辦專上學院課程 ,	認為
方向是正確的。但他不贊成開設副學士課程 ,	因為香港現行副學士的時機已過。至於培正
何時開辦專上學院 ,	這須要看時機。校方必須考慮人力、物力、財力的安排 ,	而且應明確
培正與浸聯會的定位。好像現時培正專業學院由浸聯會作辦學團體 ,	但新校舍的經費由培
正小學一力承擔,	這方面並不公平。辦學團體應有責任對財力、物力及人力方面作出承擔。
張校長明白開設大學是黃啟明故校長的宏願 ,	但須視條件 ,	因時制宜。以當年的歷史條件 ,	
黃故校長的希望很合理 ;	但今天未必適合 ,	須仔細考慮。

張廣德校長專訪
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而且現時相信培正中學的學生不會以培正專業學院為升學的目標 ,	專業學院將取錄外校學
生為主。這些學生都已成年 ,	如何明白及接受培正的紅藍精神 ?	這樣的話 ,	這所專業學院沒
有培正的特色 ,	便與其他的院校並無分別 ,	何必以「培正」為名呢 ?
此外 ,	若在新校舍開辦專上課程 ,	雖然可以安排培正小學學生與專業學院的學生在不同的
門口出入 ,	但始終大家在同一天空下 ,	若專業學院學生有不好的行為 ,	對培正的名聲總有不
良的影響。事實上連港大、中大等專上院校的學生也曾發生違規行為 ,	將來培正專業學院
學生的表現確也令人擔心。
不過現在已既成事實 ,	培正專業學院已正式運作 ,	只能祝福其成功。更希望它能有長遠的
發展計劃 ,	當現時主事者退下來後 ,	有人能繼承其計劃。

後記

	 培正學制發展 ,	相信是所有培正人都關心的問題。首先是困擾多年的	" 一條
龍 " 問題，因為政府放寛政府而可以無限期押後。這樣可讓培正的校長及老師，能
安心的依循既有的辦學精神、學校文化來辦好學校，培養更多的培正馬騮頭。

	 至於培正專業書院，培正人對她認識不多，亦有很多校友不接受培正專業書
院為培正大家庭的一分子。為此，本刊特別走訪葉賜添校長。他是培正專業書院的
總監，我們希望由他親自來說出培正專業書院的課程特色、發展計劃，讓各校長有
更多的了解，避免一面倒的只聽到負面的聲音。很可惜葉校長在審閱過我們的訪問
稿後 ,	回覆我們 :

"謝謝你在百忙中抽空到培正作訪問，且效率奇高，文章能夠傳神地將小弟的心聲、
一大堆不中聽的說話記錄下來，小弟深感敬佩。......
多年來，一件又一件令人痛心的事件，積壓又積壓至令人透不過氣的指責，在我心
中，只有難過，只有祈求　神的帶引，為我開路。感謝主，祂是大能的主，祂將我
的重擔移開。
謝謝你，這樣耐心地聽，用心地寫。
看罷訪問內容，連續多晚對著電腦，完全沒有辦法修改，我沒有辦法埋沒良心去講
說話，倒不如不講了。
請不要將這篇文章刊出，我是極不願意看到培正持續不斷的內耗，很抱歉白白浪費
了你寶貴的時間。"

	 我們希望培正同學會真的能成為培正大家庭的一個平台，不偏不倚的表達大
家的意見。讓大家可以透過我們了解學校的情況，支持學校的發展。


